

Chaire de Professeur Junior



L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes. L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.



56 200 étudiantes et étudiants

7 800 personnels

71 unités de recherche



www.univ-grenoble-alpes.fr



Profil court : La perception et ses liens avec l'imagination et la mémoire

Job profile: Perception and its links to imagination and memory

Section CNU : 17

Date de prise de poste : 01/10/2024

Localisation : Grenoble

| Mots-clés : | Euraxess research fields: |
|-------------------------|---------------------------|
| Perception | Perception |
| Imagination | Imagination |
| Mémoire | Memory |
| Philosophie de l'esprit | Philosophy of mind |
| Sciences cognitives | Cognitive science |

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

- Denis Perrin, Directeur de l'IPhiG

par mail : denis.perrin@univ-grenoble-alpes.fr

- Clément Chillet, Directeur de l'UFR ARSH

par mail : clement.chillet@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt pour l'enseignement, une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA, de se reconnaître dans les valeurs de l'UGA, notamment ouverture sur le monde, éthique et intégrité scientifique, un intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

- Applicants must prove their motivation for teaching and have a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standards. They must be willing to embrace UGA's values -- in particular openness to the world, ethics and scientific integrity, and a taste for team work. Candidates will be expected to demonstrate interest in getting involved in the academic community and in taking care of environmental and social issues.

Descriptif Recherche :

- La chaire sera accueillie par l'Institut de Philosophie de Grenoble qui a développé un centre international consacré à la mémoire (Centre de Philosophie de la Mémoire, CPM). Ce centre a largement fait la preuve de sa capacité à produire de la recherche d'excellence à forte visibilité internationale (<https://phil-mem.org/>). Les relations entre mémoire et imagination font partie des lignes de recherche principales du CPM. En revanche, l'IPhiG n'a que peu de compétence en philosophie de la perception, alors qu'il s'agit d'un des champs les plus importants et fructueux de la philosophie analytique de l'esprit actuelle.
- Le projet de la chaire s'organise autour de la philosophie analytique de la perception. Sa perspective conjugue l'expertise conceptuelle et argumentative propre à la philosophie et une connaissance approfondie de la littérature en neuropsychologie cognitive à laquelle elle applique cette expertise. Il inclut plus précisément le développement de thématiques de recherche centrées sur la perception afin de participer à l'un des champs majeurs de la philosophie de l'esprit, mais également tournées vers les interactions entre la philosophie de la perception et les deux champs émergents des philosophies de la mémoire et de l'imagination (questionnement des parentés et des différences entre ces facultés, transfert de ressources théoriques entre ces trois champs philosophiques) déjà très travaillés au Centre de Philosophie de la Mémoire.
- La personne recrutée bénéficiera d'un accompagnement financier pour réaliser son projet de recherche à hauteur de 200 k€ financé par l'ANR et éventuellement un complément par l'UGA.

Research profile:

- The Chair will be hosted by Institut de Philosophie de Grenoble (IPhiG), which has developed an international centre devoted to memory (Centre for Philosophy of Memory, CPM). The Centre has amply demonstrated its ability to produce excellent research with strong international visibility (<https://phil-mem.org/>). The relationship between memory and imagination is one of the CPM's main lines of research. However, the IPhiG has little expertise in the philosophy of perception, despite the fact that this is one of the most important and fruitful areas of current analytic philosophy of mind.
- The Chair's project will be organised around analytic philosophy of perception. Its approach will combine the conceptual and argumentative expertise characteristic of philosophy with in-depth knowledge of the literature in cognitive neuropsychology, to which this expertise will be applied. More specifically, it will include the development of research themes centred on perception in order to participate in one of the major fields of the philosophy of mind, but also focusing on the interactions between the philosophy of perception and the two emerging fields of the philosophies of memory and imagination. This might involve exploring the similarities and differences between perception, memory, and imagination and transferring theoretical resources among these three fields, the last two of which are already extensively studied at the Centre for Philosophy of Memory.
- The person recruited will benefit from financial support to carry out their research project, consisting of €200k provided by the ANR, and possibly a supplement provided by UGA.

Descriptif Enseignement :

- La personne recrutée enseignera à tous les niveaux de formation, de la L1 au M2, la philosophie de la perception ainsi que l'esthétique. Son enseignement pourra notamment s'appuyer sur des collaborations internes à l'UGA (psychologie, sciences cognitives, lettres, arts du spectacle, histoire de l'art, école d'architecture) ou externes (institutions culturelles de Grenoble, école supérieure d'art et de design). Son activité pédagogique devra contribuer aux parcours interdisciplinaires, comme le Master de sciences cognitives de Phelma et le Programme Thématique TransCog de la Graduate School.
- La personne recrutée encadrera des mémoires de Master et sera appelée, comme tous les enseignants titulaires du département, à encadrer des stages et à valider des projets de recherche. Dans le département, les responsabilités sont équitablement partagées entre tous les enseignants titulaires.
- La personne recrutée effectuera un service d'enseignement de 96 heures équivalent TD par an.

Diffusion scientifique, science ouverte :

Le projet s'inscrit dans une démarche de science ouverte sur le plan de l'accès aux résultats ainsi qu'aux données de la recherche. La personne recrutée sera ainsi fortement encouragée, dans la mesure du possible, à publier dans des revues en libre accès idéalement sans paiement d'APC, ou bien engagées dans des accords transformants, et dans tous les cas à faire usage de la stratégie de non-cession des droits, ainsi qu'à déposer les postprints des articles en archive ouverte dès la publication ou a minima dans le respect de la loi pour une République numérique. Elle sera accompagnée dans cette perspective par le service d'Information Scientifique et Technique de l'IPhiG. Par ailleurs, elle s'engagera à produire avec ses partenaires de recherche des données selon les principes FAIR, et sera également encouragée à les diffuser. Elle bénéficiera à cette fin des ressources de la Cellule Data Grenoble Alpes (CDGA) pilotée par l'UAR GRICAD et la BAPSO.

La CPJ prendra part aux événements organisés par l'UGA dont la Fête de la Science et les conférences Parlons Science. Ses activités contribueront également à l'axe Mémoire en réseau au sein de la MSH-Alpes, qui ouvre régulièrement ses événements au grand public, ainsi qu'aux Journées philosophiques d'Uriage, dont l'IPhiG est un partenaire privilégié et qui vise à diffuser la recherche philosophique auprès du grand public de la région Auvergne-Rhône-Alpes. Tous ces événements sont annuels et la CPJ y participera dès qu'elle débutera. Le CPM organise en outre des événements dont une partie est tournée vers le grand public, et la CPJ sera invitée à participer à ce type d'événements également.

Teaching profile:

- The person recruited will teach the philosophy of perception and aesthetics at all levels, from L1 to M2. Their teaching will be able to draw on collaborations within UGA faculties (psychology, cognitive sciences, literature, performing arts, art history, architecture school) as well as with external partners (Grenoble cultural institutions, art and design school). Their teaching activity will contribute to interdisciplinary programmes such as Phelma's Master's in Cognitive Science and the TransCog Thematic Programme of the Graduate School.
- The person recruited will supervise Master's theses and, like all the department's permanent members, they will be required to supervise internships and research projects. Responsibilities in the department are shared equally between all permanent members.
- The recruited person will deliver 96 hours of tutorials (or the equivalent) per year.

Scientific outreach, open science:

The project adopts an open science approach in terms of access to research results and data. The person recruited will therefore be strongly encouraged, as much as possible, to publish in open access journals, ideally journals without APCs or transformative journals, and in any case to make use of the non-assignment of rights strategy, as well as to deposit the postprints of articles in an open access archive as soon as they are published, or at least in compliance with the French law for a digital republic. The IPhig's Scientific and Technical Information service will provide support to this end. In addition, the person recruited will commit to respecting the FAIR principles when producing data with their research, and will also be encouraged to disseminate them. To this end, they will benefit from the resources of the Cellule Data Grenoble Alpes (CDGA) run by the UAR GRICAD and the BAPSO.

The CPJ will take part in events organised by UGA, including the Fête de la Science and the Parlons Science conferences. Their activities will also contribute to the Mémoire en réseau axis within MSH-Alpes, which regularly opens its events to the general public, and to the Journées philosophiques d'Uriage, of which IPhig is an important partner and which aims to disseminate philosophical research to the general public in the Auvergne-Rhône-Alpes region. All these events are held annually, and the CPJ will take part in them as soon as they begin. The CPM also organises events, part of which are aimed at the general public, and the CPJ will be invited to take part in this type of event as well.

Informations aux candidats :

- La durée de la chaire sera de 3 à 6 ans suivant le profil de la personne recrutée. Au moment de la titularisation l'Habilitation à Diriger des Recherches sera exigée.
- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (l'Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Information for candidates:

- The chair is awarded for 3 to 6 years depending on the laureate's profile. At the time of tenure, the laureate will need to hold the Habilitation à Diriger des Recherches (Habilitation to Conduct Research) qualification.
- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages candidates with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Teacher-researchers are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique Exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, Restauration, Aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Candidature GALAXIE

<https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/candidats.html>

Avant le 15/04/2024 à 16h00 (heure de Paris)

Commissions de sélection : entre le 22 avril et le 07 juin 2024

Pour plus d'informations concernant le calendrier de la campagne, rendez-vous sur notre [Site emploi](#).